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BILAN D’ACTIVITE DU CONSEIL DE DEVELOPPEMENT 2024 

VIENNE CONDRIEU AGGLOMERATION 
 

 

Mr Kovacs, Président de l’Agglomération, Mesdames et Messieurs les conseillères et conseillers 

communautaires, Mr Petrequin, conseiller délégué, bonsoir. 
 

Je suis Evelyne Fleuriot Aranda, et je me propose de vous présenter le bilan d’activité 2024 du Conseil 

de développement. 

 

LES ATOUTS DU CONSEIL DE DEVELOPPEMENT ET LEUR RÔLE DANS SON 

FONCTIONNEMENT    

 

Rappelons les atouts développés par le Conseil, énoncés lors de la présentation du bilan 2023 :  

une méthode de travail rigoureuse, un savoir d’usage, une expertise acquise par l’expérience, 

un travail de partenariat et de collaboration, une diversité d’activités, une communication élargie, le 

rappel des valeurs éthiques du Conseil de Développement. 

 

Ces atouts restent des points essentiels du fonctionnement du conseil en 2024, 

- dans le cadre de sa participation aux politiques publiques, en apportant un regard citoyen    

- dans le respect de ses missions principales, la concertation, l’évaluation et la force de propositions 

- dans les champs d’intervention actuels :  le PLUi, l’Eau, Consommer local, l’expérimentation des 

ambassadeurs du territoire. 

 

LES POLITIQUES PUBLIQUES ABORDÉES PAR LE CONSEIL en 2024    

 

Tout d’abord, Le PLUi (Plan Local d’Urbanisme intercommunal) 

 

Le groupe Concertation a poursuivi le travail engagé en 2023, accompagné par le cabinet Nalisse : 

le conseil a testé le questionnaire proposé aux habitants, donné des pistes supplémentaires de 

communication et proposé des critères d’évaluation de la démarche de concertation ; 

ce travail effectué en amont de la rencontre avec les habitants des 10 communes choisies dans la 

méthodologie a porté ses fruits, car lors de la démarche sur le terrain, les membres du conseil ont 

obtenu un recueil de données plus spontanées et pertinentes, auprès d’habitants intéressés et désireux 

d’approfondir les échanges. 

Ce qu’il faut retenir de cette expérience : 

- un élargissement de la perception du territoire et de ses problématiques par le conseil, 

- la prise en compte de la diversité des pratiques et des ressentis des habitants, 

- le positionnement   du conseil comme trait d’union entre l’Agglomération et les habitants : 

les membres du conseil rendent compte de la complexité des politiques mises en place et des 

dispositifs qui en découlent auprès des habitants   

et inversement ils sont un des vecteurs de la  parole des citoyens auprès de l’Agglo. 
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Ensuite L’eau, bien commun de l’Humanité 

 

Pour poursuivre la réflexion effectuée en 2023, le groupe de travail évaluation a formulé des 

questions évaluatives et des indicateurs sur les 4 enjeux relevant du cycle de l’eau. 

Quatre thématiques ont été retenues : 

- informer et sensibiliser les citoyens 

- changer les comportements 

- impliquer les citoyens dans la gestion des eaux pluviales 

- entretenir et renouveler le patrimoine 

Le Conseil a remis sa contribution intitulée « les enjeux locaux de l’eau et de l’assainissement » fin 

2024. Il faut souligner que le sujet de l’eau – en tant que bien commun de l’humanité et ressource 

fragile – place l’habitant au cœur du sujet en tant que consommateur et acteur de la transition 

écologique. Le Conseil de Développement souhaiterait approfondir et prolonger sa réflexion au-delà 

du groupe de travail Évaluation. 

 

Puis l’expérimentation des « city helpers », ou ambassadeurs du territoire 

 

Ce même groupe de travail évaluation avait étudié le Schéma touristique de l’Agglomération en 2022 

et proposé de créer des ambassadeurs du territoire. 

L’office de tourisme et le conseil ont concrétisé cette idée et expérimenté avec succès le concept de 

« city helpers » : aller à la rencontre des festivaliers pour les informer et leur donner envie de 

découvrir d’autres facettes du territoire, d’y séjourner plus longtemps et de revenir. 

 

 

Enfin, la saisine de l’Agglo intitulée Consommer local (comment inciter les citoyens à 

consommer les productions locales, brutes ou transformées ?) 

 

5 propositions ont fait suite aux travaux engagés en 2023 ; ces propositions ont été présentées en 

commission Agriculture ; l’une d’entre elles sera approfondie en 2025 en fonction des élus et des 

professionnels concernés. 

 

UNE ÉVOLUTION DANS LA FORMULATION DES OBJECTIFS EN 2024    

 

En effet, les travaux et les actions concrètes réalisés par le Conseil en 2023 reflétaient l’objectif 

principal du conseil, soit rapporter la parole des habitants.  Cet objectif est en quelque sorte l’ADN 

de l’activité du conseil, mais il révèle un positionnement « passif » de la part de l’habitant. Ce 

dernier est consulté, il donne son avis sur les dispositifs, mais cela ne suffit pas pour impulser des 

changements de comportements dans ses pratiques quotidiennes et ses modes de consommation.    

 

La saisine formulée par T. Kovacs en 2021 : comment faire de l’habitant un acteur de la transition 

écologique ? Comment faire en sorte que le citoyen devienne un écocitoyen ? a permis au conseil de 

développement d’orienter sa réflexion sur la notion de citoyen actif qui agit pour la transition 

écologique et l’éco-citoyenneté. Cette réflexion sera développée en 2025. 
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LES PERSPECTIVES  2025 

 

PLUi   

     

Après avoir pris connaissance du dispositif du PLUi dans toute sa complexité, participé à la 

concertation en collaboration avec l’Agglo, le Conseil de Développement sera amené à travailler sur 

l’Orientation d’Aménagement et de programmation (OAP) intitulée « Urbanisme favorable à la santé 

et adaptation au changement climatique ». Il rédigera des propositions soumises aux élus. 

 

Les Ambassadeurs du Territoire 

 

la création des ambassadeurs – ou city helpers - du territoire en 2024 a donné lieu à l’expérimentation 

par des membres du conseil auprès des festivaliers du jazz. Le succès de cette initiative auprès des 

touristes et l’enthousiasme des ambassadeurs conduit l’office de tourisme à reconduire ce partenariat 

en 2025, en l’étendant à d’autres manifestations. 

 

L’Eco-citoyen et l’efficacité énergétique 

 

Fort des échanges et des réflexions engagés avec la Coordination Nationale des Conseils de 

Développement, le conseil de développement va engager un groupe de travail intitulé « sobriété et 

efficacité énergétique » : des rencontres d’acteurs sont prévus, une formation action est programmée, 

suivie de propositions d’actions. Le conseil souhaite se rapprocher des habitants pour mieux 

comprendre 

- leur degré de connaissance des problématiques liées au changement climatique et plus 

particulièrement à la consommation d’énergie   

- leur niveau d’implication dans les actions à mener pour opérer des changements de comportements.   

Ce travail sera achevé fin 2025.    

 

Quant au groupe Consommer local, il approfondira la proposition retenue par les élus et les 

professionnels. 

 

Le groupe de travail Communication et la Campagne de recrutement 

 

Le travail amorcé fin 2024 a abouti à la réalisation d’un film d’animation avec l’appui logistique du 

service de communication de l’Agglo ; cette tâche a suscité quelques heures de remue- méninges et 

d’échanges pour un résultat final dont les membres du conseil sont assez fiers. Ce film vous sera 

présenté à l’issue de mon intervention.   

- une émission sera enregistrée sur une radio locale 

- le Conseil proposera aux 30 communes de l’Agglo d’insérer un article sur le CdD dans leurs 

bulletins municipaux. 

L’augmentation du nombre de membres du CdD reste un objectif très actuel ; le conseil prévoit de 

multiplier les vecteurs de communication. 
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CONCLUSION 

 

La collaboration, l’accompagnement et la qualité des échanges avec les services de l’Agglo et les élus 

ont représenté un atout majeur dans l’exercice de la participation citoyenne et les travaux engagés par 

le CdD. Un climat de confiance s’est progressivement installé dans la relation Agglo- CdD. Elle 

résulte 

- de la disponibilité des services techniques pour la présentation des politiques   

- de l’implication des membres du conseil dans l’élaboration de propositions d’actions pertinentes qui 

ont toute leur place dans les dispositifs. 

 

La pluralité des partenaires apporte une expertise supplémentaire au conseil ; ce sont : 

Les experts indispensables pour la compréhension et la connaissance des politiques publiques,   

la Coordination Nationale des Conseils de développement pour une réflexion et un enrichissement 

des connaissances sur des sujets communs à plusieurs conseils : par exemple le travail sur l’énergie 

au niveau national qui va alimenter le groupe de travail sobriété et efficacité énergétique, les 

partenaires satellites et les évènements organisés par l’Agglo pour élargir les connaissances, suivre 

les politiques de l’Agglo et les propositions du CdD. 

 

L’Agglomération, les services techniques, les élus et la chargée de mission Nathalie Boudart, 

accompagnent activement l’investissement et l’implication des membres du conseil ; ils sont des 

appuis essentiels pour permettre au conseil de remplir son rôle d’instance consultative proche des 

habitants et interlocuteur de la collectivité.   

Je vous remercie de votre écoute et laissons la place maintenant à la présentation du film d’animation !   

 

 


